

## **Klimadaten Ostwestfalen-Lippe ([www.ge-o-wl.de](http://www.ge-o-wl.de))**

### **Wetteranalyse Winter 2007/2008. Ein Rückblick von Walter Rentel**

#### **Warm, trocken und ungewöhnlich schneearm**

Der Winter 2007/2008 (meteorologisch vom 1. Dezember bis 29. Februar) war auch im Paderborner Land überdurchschnittlich warm und sonnig, trocken und außergewöhnlich schneearm. Also keine echter Winter. Das herausragende, kaum bemerkte Wetterereignis war am 16. Februar: der höchste, jemals in unserer Region gemessene Luftdruckwert von 1048 hPa.

Insgesamt betragen die Durchschnittstemperaturen über alle 3 Wintermonate in Dahl 3,8 (Vorjahr 5,8) Grad, in Elsen 4,6 (Vj. 6,1) Grad und lagen damit über dem 30jährigen Mittel von 1,6 Grad. Die Rekordtemperaturen des vorigen Winters wurden bei weitem nicht erreicht. Die fast schneelosen Niederschläge betragen insgesamt in Dahl 174,9 (Vj. 265,3) Liter, in Elsen 156,6 (Vj. 199,4) Liter und lagen damit nicht unwesentlich unter dem langjährigen Mittel von 227,8 Litern. Es gab nur 26 (Vj. 11) Frosttage, davon auch nur 3 (Vj. 2) Dauerfrosttage. Die Sonne erfüllte mit 160 (Vj. 89,6) Stunden die Norm von 155 Stunden.

Der Dezember war der relativ kälteste Wintermonat. Mit 2,5 (6,1) Grad in Dahl und 3,3 (6,3) Grad in Elsen lag er fast im langjährigen Mittel von 2,3 Grad. Die unterdurchschnittlichen ( Norm 92,8 Liter) Niederschläge, nur in den höheren Lagen als Schnee, in Dahl mit 64,8 ( 59,4) Litern und Elsen 49,9 ( 36,1) Litern sorgten für grüne Weihnachten.

Der Januar war überdurchschnittlich ( 0,9 Grad Norm) warm mit 4,6 ( 5,9) Grad in Dahl und 5,8 ( 6,3) Grad in Elsen. Die Niederschläge lagen fast im langjährigen Mittel von 79,6 Litern, in Dahl mit 80,4 ( 121,7) Litern und in Elsen mit 85,0 ( 106,2) Litern.

Der Februar brachte ebenfalls milde Durchschnittstemperaturen von 4,2 ( 5,4) Grad in Dahl, in Elsen von 4,7 ( 5,8) Grad. Der langjährige Mittelwert beträgt 1,6 Grad. Außerdem war er sehr trocken mit nur 29,7 ( 84,2) Litern in Dahl und Elsen mit nur 21,7 ( 57,1) Litern im Vergleich zum langjährigen Durchschnitt von 55,4 Litern. Zusätzlich schien die Sonne über ihrem Soll. Insgesamt also ein schöner Monat, nur kein Winter.

**Weitere Infos im Internet unter: [www.klima-owl.de](http://www.klima-owl.de)**